

2 EGLISE DE DIEU, L'ETERNEL

P.O. Box 775
Eugene-Oregon-97401
U.S.A

Case Postale 5980
(CH) 1002 Lausanne
SUISSE

Lettre du Mois de Novembre 2015

Le Trésor Unique De Dieu

Dix-huitième Partie

Un Résumé De La Vie Et De L'œuvre De Herbert W. Armstrong, Huitième Partie

Chers Frères,

Dans la *Lettre du Mois* précédente, nous avons raconté l'histoire de l'œuvre de M. Herbert Armstrong et la croissance de la *Radio Church of God* à travers une grande partie des années 1950. Nous avons fini par un rapport de la croissance en chiffres de cette église à travers la décennie en nous servant du compte des personnes présentes à la Fête automnale des Tabernacles. Ce mois-ci, nous allons reprendre cette histoire là où nous nous sommes arrêtés, et continuer cette chronique des événements clés qui ont défini l'héritage de Herbert Armstrong et de ce mouvement religieux le plus inhabituel et le plus captivant du vingtième siècle.

La Croissance Et La Délégation Encouragent Les Changements Culturels

Comme mentionné précédemment, la croissance rapide de l'église poussa M. Armstrong à s'appuyer de plus en plus sur d'autres hommes pour écrire des articles et gérer des tâches administratives. Ce n'est donc pas surprenant que les années 1950 aient été témoins d'un changement lent mais persistant de la culture de l'église alors que la *structure grandissante de la direction de l'église* commençait à s'étendre. A la fin des années 1950, un nombre accru d'articles paraissait dans le magazine *The Good News* au sujet du gouvernement de l'église et de la nécessité pour les membres de se soumettre à l'autorité ministérielle. Ces articles étaient souvent rédigés par des hommes comme Herman Hoeh et Roderick Meredith, deux des premiers ministres ordonnés qui exerçaient une autorité de plus en plus importante dans l'église.

Il y aura plus de détails par la suite concernant ces *changements de dynamique dans la direction de l'église* à travers les années 1950, mais pour cette brève introduction, notez le fait que M. Armstrong en vint à croire que Dieu bénirait

ces hommes *nouvellement ordonnés* et leur donnerait le *même niveau d'inspiration* que lui-même avait expérimenté pendant les trente premières années de son appel, leur permettant de découvrir de nouvelles vérités à partir de la Bible. Cette *seule hypothèse* dans son esprit—que Dieu se servirait d'autres hommes de la même manière—allait devenir *cruciale* dans l'orientation que prendra finalement cette église des décennies plus tard. Que cela soit ou non le cas, que Dieu inspira ces autres hommes, le fait d'accepter que Dieu apporterait des « nouvelles vérités » dans le corps à travers *la recherche scolastique personnelle d'autres personnes* ouvrit la porte à de nombreuses *nouvelles théories* qui prirent racine, aux côtés des doctrines de Herbert Armstrong, et furent enseignées aux membres de l'église comme une « formule tout inclus ».

Nomination D'un Vice Président

L'autre décision critique que fit M. Armstrong à la fin des années 1950, fut la désignation de son plus jeune fils, Garner Ted, en tant que Vice Président de l'église et de l'Ambassador College. Voici un extrait qui clarifiera cette décision cruciale :

Cependant, à la fin des années 1957, la croissance de l'Œuvre exigeait d'avantage d'organisation, et Garner Ted fut nommé Vice-Président de l'Ambassador College, ainsi que Vice-Président de la *Radio Church of God* (le nom officiel de l'Œuvre), le 21 novembre 1957.

Peu de temps après, Roderick C. Meredith, en tant que second Vice-Président, écrivit un article sur cette nomination de Garner Ted comme Vice-Président.

Je pense que nos lecteurs trouveront celui-ci intéressant. Je l'inclus donc ici :

. . . Récemment, M. Armstrong réalisa qu'il avait besoin de quelqu'un qui pourrait être *entièrement responsable* de l'Œuvre pendant ses absences lors de ses voyages d'affaires ou des campagnes au service de Dieu. . . .

Jusqu'à présent, M. Armstrong avait hésité à prendre une telle décision pour deux raisons. Tout d'abord, il avait essayé de travailler et de coopérer avec d'autres ministres de nombreuses fois au début de son ministère. Mais il fut *toujours* déçu. Ces hommes—à chaque fois ou presque—finirent par *mentir pour dérober* l'argent des dîmes de Dieu, commirent des *adultères*, ou étaient simplement incompétents—et Dieu ne permit pas qu'ils produisissent des « fruits ».

M. Armstrong apprit donc à travers les difficultés qu'il doit TESTER et EProuver *chaque* homme avant de lui donner un poste dans l'Eglise de Dieu—d'autant plus lorsqu'il s'agit de désigner un autre homme pour recevoir l'entière responsabilité de diriger toute l'Œuvre en son absence !

Deuxièmement, jusqu'à il y a quelques mois, il n'y avait eu *personne* de qualifié pour reprendre les responsabilités *nombreuses* et *variées* qui incombent à la personne en charge du bureau de M. Armstrong.

La personne prenant cette position doit être capable de reprendre la gestion de la diffusion des émissions de radio, et de communiquer au monde de manière *efficace* le message de Dieu. Il doit être compétent dans la supervision de l'écriture et de l'édition du magazine et des livres—et il doit également pouvoir en écrire une grande partie lui-même. Il doit pouvoir *enseigner* et *instruire* de bien des façons, et il doit savoir comment diriger, avec la *sagesse* et *l'équilibre* nécessaire pour guider l'Œuvre et l'Ambassador College selon les règles qu'ils suivent maintenant.

Cet homme doit être capable d'assumer le rôle de directeur commercial de l'Œuvre et de l'université, tout en exigeant le respect de la part des commerciaux, des ingénieurs, architectes, imprimeurs, des hommes de la publicité, de la radio, des éducateurs, et une armée d'autres personnes. Il doit avoir un *esprit sain* et une *personnalité équilibrée*. Car où qu'il se trouve, il représente l'Œuvre toute entière et l'Université ! Et il doit voir les choses en GRAND—pour inspirer personnellement et guider l'Œuvre dans le *monde entier*, selon la volonté de Dieu.

En plus de toutes ces qualités, il doit bien-sûr, être entièrement tourné vers Dieu et se consacrer à Lui—S'ABANDONNANT complètement à Sa volonté. Il doit ressentir l'*amour* spirituel et la *compassion* nécessaire pour être un ministre et aider tous ceux qu'il peut, et ces qualités doivent être la raison de sa motivation dans l'exercice de tous ses dons et dans l'administration de sa haute position dans l'Œuvre de Dieu. Et il doit jouer un RÔLE MOTEUR—en TRAVAILLANT *dur*—et montrer par ses « fruits » que Dieu peut *l'utiliser* pour remplir efficacement toutes les responsabilités et les tâches qui lui incombent. . . .

M. Armstrong annonça récemment officiellement qu'il nommait Garner Ted Armstrong en tant que Vice-Président à la fois de la *Radio*

Church of God, et de l'Ambassador College. Ainsi, pendant chaque absence prolongée de son père, M. Ted Armstrong a maintenant l'entière autorité de prendre en charge l'Eglise intégralement et de prendre toutes les décisions nécessaires à l'accomplissement de l'Oeuvre de Dieu (*La Pure Vérité*, Septembre 1967, *Autobiographie*, p.21,31).

Durant les vingt ans qui suivirent cette annonce, M. Armstrong regretta cette décision de placer une si grande confiance en Ted. La division entre le père et le fils deviendra finalement une blessure sérieuse pour l'ensemble de l'église. Mais en 1957, M. Armstrong était persuadé que Ted était son plus grand atout. Bien que son fils aîné, Richard, ait montré dès le début beaucoup plus de loyauté et de dévouement envers l'église, par ses choix personnels, les *talents naturels* incroyables de Ted semblèrent éclipser les faiblesses manifestes de son caractère. M. Armstrong en vint à croire que son cadet était maintenant «converti » et pouvait chausser les souliers de son père si nécessaire.

Richard Armstrong Meurt

Le 23 juillet 1958, Richard Armstrong fut impliqué dans un terrible accident de voiture sur l'autoroute de la côte Pacifique près de San Luis Obispo, en Californie. Il était sur le siège avant passager alors qu'il voyageait vers le nord avec un autre ministre pour une tournée de baptêmes et de visites à des frères et sœurs.. Ce fut un choc frontal qui atteignit le côté où Richard se trouvait. Il souffrit de nombreuses fractures et des blessures internes, et décéda une semaine plus tard le 30 juillet. Il n'avait pas encore trente ans et laissa derrière lui une nouvelle épouse et un fils de deux mois (*La Pure Vérité*, Octobre 1967, *Autobiographie*, p.41-43). Par comparaison avec son jeune frère plus extraverti, Richard avait augmenté régulièrement mais discrètement sa contribution à l'œuvre de son père pendant les années 1950. Quelle aurait été son influence sur cette église dans son ensemble s'il avait vécu pendant les années 1960, et pendant la décennie tumultueuse des années 1970 ? Il est possible que rien ne se soit passé différemment. Peut-être que tout aurait été différent. C'est une question qui restera sans réponse. Inutile de dire que la famille Armstrong fut accablée de chagrin.

Cependant, les besoins pressants de cette église en pleine croissance et l'extension de l'œuvre évangélique exigeaient l'attention de la famille Armstrong, qui fut obligée par les circonstances de continuer son travail alors qu'elle pleurait Richard.

Des Nouveaux Campus Universitaires

M. Armstrong continuait de voir les « choses en grand » et l'augmentation du nombre de membres en Europe et dans d'autres pays du monde le poussa à vouloir ouvrir une branche de l'Ambassador College en Angleterre, pour faciliter la formation de ministres afin de servir ces nouvelles assemblées internationales. Voici des extraits de son annonce à l'église en juin 1959 :

On a aussi planifié l'établissement d'un second Ambassador College en Grande-Bretagne, début septembre l'année prochaine, en 1960. Dieu nous a offert une belle et spacieuse demeure en Angleterre. . . . Cette fois ci, la propriété a été divisée en de nombreuses petites fermes, et la plupart ont été vendues, à l'exception d'une grande demeure, avec environ 4 hectares de magnifique pelouse, une roseraie, etc., et un terrain d'un hectare sur lequel se trouve une dépendance en brique qui servait pour les anciens employés, une jolie étable en brique, des garages, etc. Cela servira pour les logements des étudiants, et ceux des employés qui vivront dans une grande aile de la maison. . . . Nous l'avons acquise pour moins que ce que nous a coûté chacun des bâtiments de l'université à Pasadena, bien que celle-ci soit plus grande et même plus jolie que toutes les autres, à l'exception de l'Ambassador Hall. . . . Cette propriété est aussi assez grande pour accueillir nos bureaux de Londres qui s'élargissent rapidement. Le directeur du bureau de Londres me dit que l'argent économisé en location de bureaux servira largement à payer cette belle propriété.

Ainsi, Dieu nous permet d'ouvrir un campus universitaire magnifique, de 5 hectares superbement entretenus, à seulement 5 miles de Londres, à distance pédestre du métro, avec un bâtiment universitaire majestueux de 33 chambres, muni de grandes salles de classes, de bureaux et de pièces dédiées au courrier—et tout cela sans créer de gouffre financier pour notre œuvre aux Etats-Unis et dans le reste du monde sous la direction du quartier général Pasadena ! (Lettres aux Ouvriers, 29 juin 1959).

Ce nouveau campus à St Albans sera nommé Bricket Wood, et augmentera la présence internationale de la Radio Church of God et agira comme une ancre pour le développement des églises à travers l'Europe.

Dans une autre lettre du début de l'année 1963, M. Armstrong confirme sa stratégie pour la direction de l'église qui grandit à une vitesse incroyable :

L'Oeuvre NE PEUT PAS CROITRE à moins que les universités continuent à diplômé un nombre ACCRU d'étudiants chaque année. Cette grande Œuvre concerne maintenant LE MONDE ENTIER. Elle nécessite à présent le travail à plein temps de CENTAINES d'hommes et de femmes qualifiés. Elle touche des MILLIONS de personnes chaque semaine—notre estimation est à au moins 22 millions ! (*Lettres aux Ouvriers*, 22 mai 1963).

Dans ce but, un *troisième* campus de l'Ambassador College fut ouvert au Texas en 1964, sur la propriété même de Big Sandy qui avait été utilisée et arrangée pour l'observance des Fêtes annuelles. Un extrait du numéro paru dans *The Good News* en 1964 nous donne le contexte :

Pendant tout ce temps, les commodités à l'est du Texas s'agrandissaient pour accommoder la Fête des Tabernacles. Cependant, elles n'étaient utilisées que *huit jours* par an *seulement*.

Lorsque qu'il devint évident qu'un TROISIEME AMBASSADOR COLLEGE était nécessaire, la réponse au problème fut évidente : pourquoi ne pas utiliser *les bâtiments déjà existants*—DEJA PREPARES par Dieu—à l'est du Texas. . . .

Avec toutes les activités de dernière minute, les dortoirs furent enfin prêts ; tous les bâtiments existants furent transformés, le personnel fut embauché, et les enseignants emménagèrent.

Les étudiants de deuxième, troisième et quatrième année furent transférés depuis le Campus de Pasadena pour créer l'ambiance et le rythme à Big Sandy afin que cela ressemble *exactement* à l'atmosphère de Pasadena et Bricket Wood—de fait, un étudiant fut envoyé de Bricket Wood afin que cette atmosphère influence également celle de Big Sandy. Six étudiants de dernière année, vingt-et-un de troisième année, et dix-neuf de deuxième année furent rejoints par soixante-quatre étudiants de première année, et l'*Ambassador College* était en route. . . .

Après avoir suivi exactement la même procédure d'admission et d'entrée, les cours au nouvel Ambassador College commencèrent en suivant un programme complet le mardi 7 septembre 1964 au matin (*The Good News*, novembre 1964, « Le TROISIEME Ambassador College ! », p. 21-23).

Une Croissance Phénoménale Continue

S'il semblait que l'incroyable croissance de la *Radio Church of God* dans les années 1950 ne pouvait durer longtemps, d'avantage de surprises attendaient les dubitatifs. Une fois de plus, examinez seulement les archives rapportant le nombre de personnes présentes à la Fête des Tabernacles pendant une grande partie des années 1960.

En 1961, un nouveau site fut ouvert à Squaw Valley, en Californie pour pouvoir accueillir tous les membres lors des assemblées de Fêtes. Ces bâtiments furent loués. Le nombre total de personnes présentes cette année là dans le monde entier (avec un nombre plus important à Big Sandy et Squaw Valley) fut de 11 000 (*The Good News*, 9/61). A l'automne 1962, ce nombre fut de 15 000—8000 à Big Sandy et 5 000 à Squaw Valley (*GN*, 10/62). Avec un total de dix sites d'assemblées dans le monde, le nombre de personnes présentes lors des trois années suivantes fut de 20 000, 25 000, et 31 000 respectivement (*GN*, 11/63 ; 10/64 ; 10-11/65). Pour gérer cette incroyable arrivée en masse, un autre site pour la Fête fut « loué » à Jekyll Island en Géorgie, en 1964. La « salle d'assemblée » était une tente géante dressée sur un terrain vague. Cette solution créative mettait en avant le manque de lotissements de grandes tailles, dans de nombreuses régions du pays à cette époque. La solution de M. Armstrong pour l'église fut d'acheter des terrains dans des régions stratégiques de l'Amérique du Nord et d'y faire construire de grands bâtiments. Le premier de ceux-ci fut ouvert pour la Fête de 1968 à Mt Pocono en Pennsylvannie. Des commodités similaires furent ouvertes au Lac de Ozarks, dans le Missouri, et à Penticton, en Colombie Britannique au Canada, en 1969, puis un autre fut ouvert à Wisconsin Dells, dans le Wisconsin, en 1972. Le nombre total de personnes présentes en 1970 incluait 70 000 personnes réparties dans vingt-deux sites, sur douze pays.

Dans la prochaine lettre, nous résumerons les évènements clés de 1967-1968 en particulier, et nous arriverons enfin aux années cataclysmiques dans l'histoire de cette église : les années 1970.

Votre serviteur très dévoué en Jésus-Christ,



Jon W. Brisby

EGLISE DE DIEU, L'ETERNEL

P.O. Box 775
Eugene-Oregon-97401
U.S.A
Case Postale 5980
(CH) 1002 Lausanne
SUISSE

Facture :

Traduction et dactylographie de la lettre du mois de décembre 2015.

6 pages à 80 fr.- = Sfr 480

Si possible : garder le montant total en tant que paiement de la première dime.